
                                                                         

 

 

 

Rösrath, den 04.06.2021 
An die Bürgermeisterin         
der Stadt Rösrath 
Frau Bondina Schulze 
 

 

 

Sehr geehrter Frau Bürgermeisterin Schulze 
 
im Namen der unterzeichnenden Fraktionen bitten wir Sie den folgenden Antrag auf die 
Tagesordnung des Verwaltungsrates der Stadtwerke Rösrath zu setzen: 

 

 

Antrag: 
Die Stadtwerke werden beauftragt bei dem künftigen Austausch von 

Straßenleuchten folgende Vorgaben zu beachten: 
 
Lichtpunkthöhe:  8 m auf Hauptstraßen, 

   4 m im Bereich von Anliegern und Wohngebieten 
Helligkeit:   Hauptstraßen max. 15lx 
   Wohngebiete max. 3lx  

Lichtfarbe:  dort wo gesetzlich notwendig max.  3.000 Kelvin 
   In Anlieger und Wohngebieten max. 2.000 Kelvin 
Lichtlenkung:        ULR von 0% (da wo gesetzlich möglich) 

 

 

Begründung: 
Im Rahmen des notwendigen Austausches der von der RWE übernommen 

Straßenleuchten, stellt sich die Frage nach einer zeitgemäßen Beleuchtung die 
sowohl den gesetzlichen Ansprüchen als auch den ökologischen und sozialen 
Ansprüchen der Rösrather Bevölkerung entspricht. 

 
Zielgerichtetes Beleuchten: 
Durch abgeschirmte Leuchten (ULR=0%) und eine niedrigere Lichtpunkthöhe, 

entsteht künftig weniger Lichtverschmutzung neben und abseits der Straßen und 
Bürgersteige.  
Bei den derzeit verwendeten Lichtpunkthöhen in Wohngebieten von 6 m blenden 

beispielweise die Leuchten oft auch in angrenzenden Fenstern der 1. Etage.  
Die Lichtführung soll also künftig zielgerichteter und weniger streuend erfolgen. 
 

Helligkeit reduzieren: 
Der Einsatz einer geringeren Helligkeit und einer wärmeren Lichtfarbe ist 
insbesondere dem Insektenschutz geschuldet. Nachtaktive Insekten werden von 

kaltweißen Leuchten deutlich stärker angezogen als von warmweißen Lichtfarben. 
Da auch diese Insekten, neben den Bienen einen großen Beitrag zur Bestäubung der 



                                                                         

Blüten leisten ist diese Maßnahme, neben der subjektiven Einschätzung einer 
schöneren Atmosphäre, ein Beitrag zu mehr Insektenschutz in Rösrath. 
Ferner sinkt durch die reduzierte Helligkeit auch der Stromverbrauch. 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
     
     
     

Dr. Markus Plagge   Marc Schönberger  
 


